



<b>Beschlussvorlage</b> <b>2014/153</b>	Referat	Baureferat
	Abteilung	Abt. 30, Baureferat
	Verfasser(in)	Herr Carlo Haupt

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Vorlagenstatus</b>
<b>Planungs- und Umweltausschuss</b>		<b>öffentlich</b>

**Fortsetzung Bürgerbeteiligungsprozess und Rahmenplanung Friedberg-Süd  
- Sachstandsbericht Offenes Forum und Diskussion weiteres Vorgehen -**

**Beschlussvorschlag:**

Der Sachstandsbericht des Baureferates sowie der Fa. Klimakom-Kommunalberatung zum Ergebnis des am 18.02.2014 durchgeführten Bürgerforums II im Rahmen des Bürgerbeteiligungsprozess Rahmenplanung Friedberg-Süd wird zur Kenntnis genommen.

Mit der vorgeschlagenen weiteren Vorgehensweise besteht Einverständnis, weshalb dem Stadtrat empfohlen wird eine Projektgruppe als Lenkungsgruppe „Rahmenplan Friedberg-Süd“ nach § 3 a) Abs. 1 der Geschäftsordnung einzurichten.

<b>anwesend:</b>	<b>für den Beschluss:</b>	<b>gegen den Beschluss:</b>
------------------	---------------------------	-----------------------------



### **Sachverhalt:**

In der Sitzung des Planungs- und Umweltausschusses am 21.11.2013 wurde ein Sachstandsbericht zum Bürgerbeteiligungsprozess in Friedberg-Süd durch Frau Hehn von Klimakom-Kommunalberatung abgegeben und die geplante weitere Vorgehensweise bei der Fortsetzung des Bürgerbeteiligungsprozesses bei der anstehenden Rahmenplanung in Friedberg-Süd diskutiert.

Dabei wurde folgender Beschluss gefasst, wobei der Vorschlag zur Einrichtung einer Lenkungsgruppe zur Begleitung des Bürgerbeteiligungsprozesses bis nach der Kommunalwahl zurückgestellt wurde:

*„Der Sachstandsbericht des Baureferates sowie der Fa. Klimakom-Kommunalberatung zum Bürgerbeteiligungsprozess Friedberg-Süd wird zur Kenntnis genommen.*

*Das Verfahren ist mit der Beteiligung der Eigentümer und der Veranstaltung eines offenen Forums weiterzuführen.“*

Für die von der Rahmenplanung Friedberg-Süd betroffenen Grundstückseigentümer wurde am 29.01.2014 eine Informationsveranstaltung im Sitzungssaal des Rathauses durchgeführt, wobei auf den bisher durchgeführten Planungs- und Bürgerbeteiligungsprozess eingegangen wurde und die geplante weitere Vorgehensweise aufgezeigt wurde.

Das angesprochene „Offene Forum II“ im Rahmen des Bürgerbeteiligungsprozesses für die Rahmenplanung Friedberg-Süd fand am 18.02.2014 von 19:00 Uhr bis ca. 21:30 Uhr in der Aula der Grundschule Friedberg-Süd statt und war mit ca. 80 Teilnehmern sehr gut besucht.

Frau Hehn von Klimakom-Kommunalberatung wird in der heutigen Sitzung von dieser Veranstaltung berichten (siehe Anlage 1) und die die geplante weitere Vorgehensweise für den Bürgerbeteiligungsprozess vorstellen (siehe Anlage 2).

Für die von Prof. Manfred Miosga von Klimakom-Kommunalberatung bereits in der Sitzung des Planungs- und Umweltausschusses am 14.07.2011 skizzierte Konzeption des Bürgerbeteiligungsprozesses ist die Einrichtung einer Lenkungsgruppe als Projektgruppe des Stadtrates ein elementarer Bestandteil, sodass die in der letzten Sitzung zurückgestellte Empfehlung an den Stadtrat wieder aufgegriffen wird.



Themen der Rahmenplanung werden neben der Verkehrsführung und der Anbindung des Stadtentwicklungsgebietes Friedberg-Süd an den Bressuire-Ring auch Fragen der zeitlichen Abfolge der Überplanung der nächsten Teilbaugebiete sowie die eventuelle Erforderlichkeit (siehe Anlage 3) und die Rahmenbedingungen einer Flächennutzungsplanänderung sein.

#### **Anlagen:**

1. Dokumentation „Offenes Forum II“ am 18.02.2014
2. Geplanter weitere Ablauf des Bürgerbeteiligungsprozesses Rahmenplan Friedberg-Süd
3. Vergleich Rechtswirksamer Flächennutzungs- und Landschaftsplan mit Entwicklungskonzept Friedberg-Süd